

DIARIO DE BARCELONA,

Del sábado 25 de

febrero de 1832.



San Matias Apóstol y San Averrano Confesor.

Las cuarenta horas estan en la Iglesia de San Juan de Jerusalem: se reserva á las seis de la tarde.

Hoy es obligacion de oir misa.

Sale el Sol á las 6 horas y 32 minutos, y se pone á las 5 y 28.

Dia.	horas.	Termómetro	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
24	7 mañana.	7	33 p. 1.	2 N. N. cubierto llovido.
id.	2 tarde.	8	33 1.	1 N. E. cubierto lluvia.
id.	10 noche.	7	9 32 11	2 N. O. id.

OBSTÁCULOS Á LA VERDADERA DESPREOCUPACION.

Errores adquiridos en la infancia y en la educacion.

¡Cuan difícil se presenta fijar la idea de la *despreocupacion* en medio de tantos pareceres, opiniones, principios y sentimientos encontrados y á veces diametralmente opuestos! El desvanecer preocupaciones vulgares ha sido asunto de gravísimos autores y de numerosos volúmenes, viene á ser el objeto final de todos los conocimientos humanos, y el último resultado de los progresos del espíritu y del perfecto desarrollo de la razón. Empresa tan difícil como arriesgada, á cuyo saludable curso se oponen como diques poderosos toda la fuerza de ideas envejecidas, todo el orgullo de la ignorancia y de la falsa sabiduria, toda la astucia del sofisma, y cuasi siempre la autoridad misma de las costumbres y los opuestos intereses del amor propio. Por otra parte es muy peligroso el caer en el extremo opuesto como en otro escollo; y por un vano prurito de impugnar y chocar sin discrecion, crear errores nuevos cuando se pretenden destruir los antiguos. Por esto es tan raro el hallar un crítico universal y juicioso, ageno de toda prevencion, que es medio de las ondas tumultuosas de las pasiones y de los engaños conduzca por recto camino hasta el puerto tan deseado como poco conocido de la justicia y de la verdad.

Nuestra nacion tiene en esta parte una gloria que casi le parece esclusiva y no se le puede disputar. Sus mayores ingenios lejos de defender ni menos ocultar los errores de su pais, han declamado siempre contra ellos. La ingenuidad española jamas ha sabido justificar con su aprobacion ni aun con su silencio las preocupaciones del vulgo. Desde los tiempos mas remotos ha sido empleada por los españoles el arma de la sátira; un solo ingenio español de que puede gloriarse el mundo, hechó por tierra siglos enteros de preocupaciones, y en el siglo pasado se vió con asombro un talento extraordinario que se atrevió á desvanecer por sí solo todos los delirios de la multitud, y cuasi no se hallará género alguno de abusos que haya escapado de la sátira ó de la censura.

Por mas que se declame contra el atraso de las edades que nos han precedido, en nuestros propios escritores es donde debemos buscar los verdaderos maestros de la despreocupacion, asi como lo son de la moral y del buen gusto. Nosotros, al renovar su ilustre memoria, no nos toca mas que indicar los obstáculos que se oponen á la despreocupacion verdadera, y el modo con que deben vencerse, si se quiere sacar de los progresos naturales de nuestra edad la ventaja preciosa de la despreocupacion.

Hay errores ó falsos prejuicios que estan solamente en el entendimiento y es muy de esperar que se desvanezcan facilmente con el decurso de la edad y los adelantos de la inteligencia. Son como aquellas nubes ligeras que se agrupan en el horizonte, pero que se disipan con solo la presencia del sol en medio de una atmósfera despejada. Otros hay que tienen la raiz mas profunda; ya por razon al tiempo en que se adquirieron, ya por lo que se interesa en ellas la voluntad ó las pasiones, pues que el movíl del hombre es siempre el interés bien ó mal entendido. El desarraigar esta clase de errores ó máximas es ya una empresa mas ardua, y reservada solamente á la firme resolucion de un juicio recto y amante de la verdad, ó á la fuerza de un desengaño palpable. Rara vez se despoja el hombre de aquellas opiniones de que se ha alimentado por largo tiempo, y siente una fuerte repugnancia á mudar el rumbo de sus principios y de sus sentimientos.

El vicio mismo, á pesar de la natural aversion que inspira, llega á encadenar el corazon, corromperle y alimentarle de su veneno, y es bien sabido de todos el poder casi invencible del hábito ó de la costumbre. Por una estraña fatalidad ó, digámoslo mejor, por la miseria inherente á nuestra condicion, es mucho mas frecuente desviarse de la verdad al error, que pasar del error á la verdad. Objetos alagüeños, ilusiones seductoras, la sed de los placeres, el cebo de la ambicion pueden sorprender en un momento la voluntad y echar á perder las mas bellas disposiciones del espíritu. Todo está en guerra contra nosotros mismos. El mundo nos abruma con una multitud de ruidos que forman una confusa armonia, y son muy raros los que huyendo de tan bullicioso estrépito prestan sus oidos á la voz clara pero sencilla de la razon.

Uno pues de los obstáculos que se oponen á la verdadera despreocupacion son las primeras ideas adquiridas en la infancia, verdad tan repetida como olvidada. Que lástima que en la tierna y caudorosa niñez se de-

jen caer por descuido las semillas del error! Verdad es que este mal no puede del todo remediarse atendida la impericia de los colonos que tienen á su cargo el primer cultivo de estas tiernas plantas. Muchas veces cuando el niño bebe las lecciones del labio maternal, ha recibido ya las ideas groseras de un ama mercenaria, mas de una vez se ha visto á una imaginacion adulta retener tenazmente de su ama de leche ciertas ideas que fueron germen de preocupaciones.

Pero saltemos ese primer periodo de la vida, y reconozcamos la obligacion sagrada de los padres desde que el niño despunta el primer grado de su razon. Es muy ageno de nuestro obgeto recorrer las cuasi infinitas causas que concurren á profanar la pura edad de la inocencia con mil groseras preocupaciones, ni tampoco nos lamentaríamos del descuido de los padres en esta parte, ya por la general costumbre de abusar de su credulidad, darles ideas falsas de muchos obgetos, fomentar sus pasiones nacientes, aplaudir so color de viveza sus caprichosos despropósitos, y confundir con la ternura de un amor juicioso la ciega y perniciosa adhesion á todas sus inclinaciones. Este mimo mal entendido no solo introduce en su ánimo la semilla de los vicios y de la corrupcion, sino que previene su docil entendimiento contra muchas de las verdades que despues tendrá que recibir, y cuya repugnancia tal vez no sabrá vencer completamente.

¡Cuantos se ríen de la fuerza de estas impresiones de la infancia! Verdad es que no siempre prevalecen. Mucho puede la enseñanza y sobre todo la educacion. Pero cuántas veces falta este antidoto? Cuántos padres se desentienden de semejante encargo? La paternidad tiene como esclusivo el privilegio de la sana educacion. Ninguno como el padre puede desempeñar tan perfectamente este sagrado deber. Cuando el padre no es corrompido rara vez inspira á su hijo preocupaciones que pueden dañarle en la carrera de la vida. El amor suplè el talento, y muchas veces se abstiene de comunicar á su hijo sus propios errores.

Otro no menos poderoso y mas comun obstáculo para estender el imperio de la despreocupacion es la instruccion ó enseñanza que se recibe generalmente en la mala eleccion de estudios, de libros, y de maestros. Materia se ofrece aqui para una obra completa en este género, cual no tenemos noticia que ecxista en el dia. El poco conocimiento de las disposiciones del niño, el poco ó ningun estudio que se ha hecho de su talento, de sus verdaderas inclinaciones contribuyen á sentar mal las bases de su enseñanza y por consiguiente á llenarle de una confusion de ideas desordenadas de lo cual pueden nacer muchas y funestas preocupaciones. Entregado en manos de un preceptor aquel ánimo tierno y desprevenido como una tabla rasa de cera, con que pulso tan delicado deben gravarse en él los primeros caracteres! Con qué dificultad se hallará un hombre de ingenio tan raro y tan perspicaz, y tan verdaderamente despreocupado que no comunique al discipulo la mas minima idea errónea, inexacta, ó impertinente de las que permite recibir la ternura de la edad! Hay escritos grandes volúmenes sobre la educacion y la enseñanza. En algunos de ellos se hallan rasgos asombrosos, teorías brillantes, preceptos

bellísimos, y en otros conceptos falsos, sendas equívocas, estravagancias y aun delirios. A pesar de tantos preceptistas, la educacion y la instruccion que se da á la juventud, se halla por lo general en algun atraso, no por parte de los que vigilan en ella, sino por la incapacidad de muchos de los que las desempeñan. Es menester procurar que no se introduzca en la enseñanza aquel espíritu brillante y seductor, que cargando el ánimo de ideas vagas y deslumbradoras, le predispone para hablar de todo, y es un semillero universal de toda clase de preocupaciones. Es menester acomodar la forma y el número de los primeros estudios á la capacidad intelectual del discípulo, no fascinarse como hacen muchos padres en que su hijo sabe de muchas cosas á un tiempo. El saber es un alimento que si no se digiere bien, suele producir funestos resultados, y se ha de acomodar á la edad, y aun al temperamento. Y cómo puede digerir un entendimiento voluble é inconstante por vivaz que sea tantas y tan diversas materias, capaz cada una de ellas de ocupar exclusivamente todo un talento ya adulto!

De aquí pues resulta el saber á medias, el creerse ya con suficiencia para decidir en todas las materias de las que se tiene algun conocimiento, el hábito de tratar superficialmente todos los asuntos, el tener por mengua confesar su ignorancia en los puntos que no entiende, y de aquí ¡cuántas preocupaciones!

Como de todo hemos de seguir lo bueno y dejar lo malo, la enseñanza de nuestros mayores fué en esta parte mas sólida aunque fuese menos brillante que la nuestra. Es una preocupacion atribuir á una mejora moral la vivacidad ó llámese desparpajo de la infancia de nuestra edad. Rodeado el niño de mas obgetos y de mas bullicio, aviva naturalmente su curiosidad, adelanta el curso de su inteligencia, y este efecto natural de las primeras impresiones que recibe, se atribuye á un desarrollo prematuro de la razon. Es verdad que deja de ser niño mas pronto, pero esta precoz mudanza no es tan ventajosa como se cree comunmente: y no es la mas feliz la edad en que se ven niños que pican de hombres, y hombres que pasan á niños.

ESPAÑA.

Embarcaciones que han entrado en Cádiz desde el 8 hasta el 10 de febrero.

Día 8. — Hoy han entrado un bote español de Villa Real con sardinas y barrilitos de atun en salmuera, y no queda otra novedad. Y ha salido un americano. Viento N. fresquito.

Día 9. — Jabeque el Angel de la Guarda, capitan Juan Rivera, de Rosas y Algeciras en un dia, con 75 cascos de vino tinto. Laud la Virgen de la Merced, capitan Geraldo Maristany, de Barcelona y Málaga en 3 dias, con 78 balas de papel de estraza, 40 dichas de idem blanco, 6 fardos de botellas vacias, 5 dichos de cotonia, 41 pipas de aguardiente, 12 bultos de mahones, 24 damajuanas de vino tinto y otras mercancias. Idem la Virgen del Mar, patron Pedro Beltran, de idem en 3 dias, con

12 botas , 19 pipas de vino tinto , 61 balas de papel blanco , 50 dichas idem de estraza , 2 fardos de idem de marca mayor y otras mercancías. Además un ingles y seis españoles. Quedan haciendo por este puerto un bergantin-polacra y una polacra. Pasó al O. una balandra. Y han salido un sardo y tres españoles. Viento N. fresquito.

Dia 10. = Anoche un griego. Hoy el bergantin-goleta español del Resguardo el Veloz, capitan D. Matias Calvo de la mar. Además un americano , un sardo y diez españoles. Entrarán de levante un bergantin ingles y un bergantin-polacra que se discurre sardo. Y han salido tres ingleses , un americano , un hamburgués y un español. Viento E. fresco.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

D. Joaquin de Salazar Sandoval, Caballero de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo , condecorado con la medalla de la batalla de Baylen y Cruz de Buberca, capitan de infanteria y teniente del regimiento infanteria de Soria 8.º de línea.

Habiéndose ausentado de la ciudad de Mataró D. Francisco Batlle hijo , á quien y otros socios estoy procesando en averiguacion de la legitimidad de cierto documento con el que fué presentado en caja el reemplazo Andres Llorens , vecino de la misma , licenciado que era del presidio de Melilla y por otros escesos, usando de la jurisdiccion que el REY nuestro Señor tiene concedida en estos casos por sus Reales ordenanzas á los oficiales de sus egércitos ; por el presente llamo, cito y emplazo , por primer edicto y pregón á dicho D. Francisco Batlle hijo , señalándole las Reales Cárceles de esta ciudad donde deberá presentarse personalmente dentro el término de treinta dias que se cuentan desde la fecha á dar sus descargos y defensas ; y de no comparecer en el referido plazo se le seguirá la causa y sentenciará en rebeldía , sin mas llamarle ni emplazarle , por ser esta la voluntad de S. M. Fijese este edicto para que venga á noticia de todos. Barcelona 25 de febrero de 1832. = Joaquin de Salazar Sandoval. = Por su mandado , Josef Sanchez Pardo , secretario.

AVISOS AL PÚBLICO.

Consulado de Francia.

No habiéndose efectuado por falta de postura suficiente , el remate del casco solamente del buque frances S. Geran , que se anuncio al público el 17 de los corrientes , se ha señalado por el nuevo remate el domingo próximo 26 del actual á las 10 de la mañana , en el pueblo del Prat , en donde se rematará , siendo la postura admisible. Barcelona 24 de febrero de 1832. = El Consul de Francia = Augusto Mahélin.

Debendo procederse á la division por suertes de las porciones del intestato de Ramon Bartra y Vilalta , en virtud de providencia de veinte de enero último , dada por la Sala primera civil de esta Real Audien-

cia, en méritos del pleito que en la misma siguen Felipa Bartra y litis socios contra Ramon Bartra y otros; se previene á los acrehedores del precitado Ramon Bartra por el interes que les cabe, que para el dicho sorteo queda señalado el día primero de marzo prócsimo á las cuatro de la tarde en la casa del infraescrito escribano, sita en la calle de la Porta Ferrisa, núm. 12. Barcelona 23 de febrero de 1832. = Ramon Sanpons, escribano.

Los sugetos que á continuacion se espresan se presentarán en la administracion de rentas de provincia para enterarles de un asunto que les pertenece, y de no verificarlo les parará el perjuicio que haya lugar. D. Josef Falp, escribano; Antonio y Bárbara Ferran; Bernardo Bori; los herederos del baron de Castellet; D. Josef Pi; D. Manuel Duran; Antonia Pont y Nadal.

Continúan las oposiciones á las plazas vacantes de médicos-cirujanos de ejército, en el anfiteatro del Real colegio de medicina y cirugia de esta ciudad, y hoy á las 10 de la mañana disertará de un caso de cirugia, el licenciado D. Sebastian Cavanás, y en seguida ejecutará en el cadaver la operacion de cirugia que le señalen, siendo sus contrincantes el Dr. Don Fernando Weyler y el licenciado D. Sebastian de Messa.

La muy ilustre y venerable Junta particular de la cofradía del Santo Cristo de Nazaret, establecida en el Real Monasterio de nuestra Señora de Valldoncella, invita no solo á los portantes de la Santa imagen de Jesucristo, para los ensayos que deben practicarse para salir en procesion, si que tambien á toda persona que guste ser portante á fin de que se confieran con los comisionados ó interesados que para el efecto se encontrarán en la iglesia del referido Monasterio, en los días de ensayo que serán el 26 de los corrientes, y en los días 11, 18, 19, 26, 29 y 30 del prócsimo marzo, de 4 á 6 de la tarde, y al mismo tiempo se darán cartas de cofraternidad á los cofrades que no la tengan, como á los devotos de ambos sexos que deseen é inspiren ser alistados á tan ilustre y venerable corporacion.

Baile. Con permiso del Gobierno lo habrá hoy público de máscara á beneficio de los pobres de la Real Casa de Caridad, en el Salon grande de la Real Casa Lonja; se empezará á las ocho de la noche, y se recibirá gente media hora antes, pagando de entrada dos pesetas por persona, y no se admitirán cuartos ni moneda que deba pesarse.

Mañana tambien lo habrá en las casas de D. Antonio Nadal, conforme lo ananciarán los carteles.

Abertura de registro. Se halla á la carga en Tarragona para Amsterdam con escala en Vinaroz, y saldrá dentro de 10 días el galeas holandés nombrado de Vrouw Geertruida, se capitan G. Goudappel; faltándole unas 60 hasta 70 pipas: se da este aviso al Comercio, para quien tenga que remitir generos á Amsterdam y guste cargarlos en dicho buque, confiriéndose para las condiciones del fletamento con el consul de su nacion en esta.

CAPTANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españolas. De Málaga, Adra, Denia, Vinaroz, Salou y

Tarragona en 33 dias el laud S. Josef, de 25 toneladas, su patron Francisco Enrique Miralles, con plomo y otros géneros á D. Antonio Mitjana. De Valencia, Tarragona y Vilanova en 18 dias el laud Josef y Maria, de 22 toneladas, su patron Francisco Miñana, con arroz y trigo de su cuenta. De Cadiz, Málaga y Tarragona en 45 dias el laud Virgen del Carmen, de 20 toneladas, su patron Antonio Mitjans, con cacao, algodón, atun y otros efectos á varios. De Suances, Barquero y Tarragona en 37 dias el queche S. Miguel (á) Intrépido, de 92 toneladas, su capitan D. Julian de Zaracoudegui, con trigo á D. Paulino Durand y compañía. Ademas 13 buques de la costa de esta provincia, con vino, carbon, leña, y otros efectos.

Idem toscana. De Marsella y Tarragona en 16 dias la tartana Asumta, de 42 toneladas, su capitan Domingo Leonardi, en lastre.

Despachadas.

Queche español Atrevido, capitan D. Baudilio Pell, para Puerto Rico con frutos y efectos. Místico id. Virgen del Carmen, capitan D. Josef Alsina, para Matanzas con id. Idem patron Juan Pla, para Santander con aguardiente, vino y aceite. Laud español las Almas, patron Josef Manuel Roso, para Vinaroz con efectos y lastre. Ademas 12 buques para la costa de esta provincia con duelas y lastre.

Dieta. De 18 sacos de arroz de Valencia á 17½ pesetas el quintal, en casa del confitero D. Miguel Ventats, calle del Hospital.

Otra: De 30 cargas de carbon de S. Felio á 69 6 ds. la arroba el de encina, á 49 6 ds. el de arranque, y á 59 6 ds. el de canutillo, en el barco del patron Jaime Lloveras.

Otra: De 30 cargas idem de S. Felio á 69 6 ds. la arroba el de roble, á 59 el de arranque, y á 59 el de pino, en el barco del patron Ramon Segarra: todas durarán hoy, el lunes y martes inmediatos.

Funciones de iglesia. La Congregacion de Jesus, Maria, Josef y Sagrado Corazon de Jesus, establecida en la iglesia del Sto. Hospital celebra mañana la funcion de cuarto domingo de mes: á las 7½ se empezará la misa de Comunión con plática preparatoria que dirá el R. P. Fr. Jacinto Colls, religioso Agustino calzado: por la tarde á las 4½ se empezarán los espirituales ejercicios en los que predicará el M. R. P. Fr. Josef Constans, ex-provincial de PP. Minimios, concluyéndose la funcion con la procesion y reserva del Smo. Sacramento.

Mañana á las 10½ en la iglesia de S. Josef, los hermanos de la Real Esclavitud tendrán los mensuales ejercicios con esposicion de Su Divina Magestad.

Avisos. Se suplica al que sepa el paradero de Magdalena Garriga, de 20 años de edad, tenga la bondad de notificarlo á Jaime Cassó, que vive en la calle del Carmen tienda num. 20, frente casa Demeto.

Sobre unas casas de esta ciudad que producen al año 3000, desea 40-

mar su dueño 69th á préstamo : en la plaza Nova , segundo piso del número 17 , encima del cerero, darán razon ; en la inteligencia que solo con el prestamista y no con otro se quiere tratar : los papeles están del todo corrientes.

Pérdidas. En el teatro se perdió una botella de agua de olor : se replica al que la haya encontrado la devuelva al Sr. Josef Costa , en el mismo Teatro.

El sugeto que haya encontrado un brazalete de plata que se perdió pocos dias hace , tendrá la bondad de entregarlo al Sr. Josef Rigol , sastre , que vive en la Rambla , num. 27 , junto al correo , el cual enseñará el compañero y dará un duro de gratificacion.

Sirviente. De un hombre que desea encontrar un caballero ó familia que pase á Madrid , para servirles en el camino , y aun si se convienen quedarán sirviéndoles : informarán en casa Tavern , calle de Aviñó junto al callejon de PP. Trinitarios.

En la calle de Bertrallans , num. 18 , cuarto interior hay un matrimonio sin familia que buscan casa para servir juntos desempeñando los quehaceres domésticos ó cuidando de alguna persona impedida , sea en esta ciudad ó fuera de ella.

Teatro. JOSÉ VINAS , actor de la compañía española , ha procurado presentar á este bondadoso público en la noche de hoy , destinada á su beneficio , una funcion que por sus variados y amenos intermedios merezca la aceptacion general , y proporcione á los espectadores un agradable y honesto pasatiempo. Se dará principio á ella con el Drama moderno en tres actos , titulado : *El célebre armador Juan de Calés* , tiempo hace no representado en este Teatro y siempre recibido en él con especial agrado. Despues de él se cantará la tonadilla á cuatro nominada : *La venida del Soldado* : En la cual el Sr. Juan Cavaceppi , primer Bufó de la compañía italiana , por un particular favor al agraciado , desempeñará el papel de *Escolar*. En seguida , por otro igual favor , el Sr. Nicanor Puchol , primer actor y director de la compañía española , confiado en la conocida indulgencia de este público , se presentará por primera vez á bailar EL BOLERO con la Sra. Juana Moliner. Y terminará tan variada funcion con el gracioso sainete catalan y castellano , cuyo titulo es : *La Poneta* , ó *El aviso á las criadas*. A las 6½.

Nota. La comedia que se representa hoy , se halla de venta á 3 rs. vn. en la librería de Sauri y compañía , calle de Escudellers , y en la oficina de este periódico.

Cambios del dia 23.

Londres 37 á 37½.	Zaragoza 1 á 1½ p. c. id. corto.
Paris 15 y 60 c. á 30 d. f.	Sevilla 2 p. c. id. id.
Marsella 15 y 70 c. á id.	Málaga 1 p. c. id. id.
Madrid 1 á 1½ p. c. d. c. y á 8 d. v.	Tarragona ½ p. c. ben.
Valencia ¾ á ¾ p. c. id.	

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.